

**Beschluss des Landrats vom 27.11.2025**

Nr. 1474

**33. Entwicklung KESB**  
2025/398; Protokoll: gs

**Andreas Bammatter** (SP) beantragt die Diskussion.

://: Der Diskussion wird stillschweigend zugestimmt.

Bei der Evaluation, die in der Justiz- und Sicherheitskommission präsentiert wurde, hat sich für **Andreas Bammatter** (SP) gezeigt, dass es verschiedene Modelle für die KESB gibt. Es darf davon ausgegangen werden, dass jeder KESB-Kreis nach bestem Wissen und Gewissen handelt. Es ist aber auch wichtig, wenn jeder Mensch, der mit der KESB zu tun hat, die gleichen Chancen hat. Wenn man die Tabelle anschaut, sieht man, dass doch relativ grosse Unterschiede bestehen. Es ist auch klar – man kann es in der Antwort lesen –, dass eine kantonale KESB im Jahr 2011 abgelehnt wurde. Das föderalistische System hat einen hohen Stellenwert. Es ist aber wichtig, dass man sich achtsam mit diesen Fragen auseinandersetzt. Es kann nicht sein, dass es je nach Wohnort oder Kreis anders beurteilt wird, wann die KESB nötig ist.

://: Die Interpellation ist erledigt.

---